

# 青木村消防団広報

## =KODAMA=

発行／青木村消防団 T306-1601 長野県小県郡青木村大字田沢111 TEL.0268-49-0111  
発行責任者／沓掛俊一朗 編集／青木村消防団本部班

No.28

発行：令和元年10月1日

### 青木村消防団によせて

青木村消防団長　沓掛俊一郎



村民の皆様には、日頃より消防団活動に対し、深いご理解とご協力を頂きまして誠に有難うございます。また、団員のご家族の皆様には、団員の活動を支えご協力を頂いておりますこと、深く感謝申しあげます。

本年度も約半分が過ぎました。上半期の中には火災出動二件の緊急出動がございましたが、皆様のご理解とご協力により、団として無事、任務を遂行することができました。本当にありがとうございます。団員一丸となり活動して参ります。

今年度、機能別消防団（村内企業）が発足致しました。四月に発生しました山林火災では機能別消防団の方にも出

動して頂き、現場付近での車両誘導や可搬ポンプの操作など消火活動に御尽力いただきました。二日間に渡る消火活動でしたが、団員を始め機能別団員が全力で消火活動をする姿を見た時、強く感銘を受けました。本年度、残りの日々も村内企業に出向き、PR活動やお願いに伺いたいと思います。

時代に合わせた変革は常に必要なことです。今後も実行していく所存でございます。

全国的にも自然災害が増加し大規模化している中、消防団の必要性は増しております。消防団を取り巻く状況には難しいものがありますが、組織改革などを進め、私たちの根底にある「自分達の村は自分達で守る」という郷土愛護の精神のもと、より安心で安全な青木村を目指す為に、これからも団員一丸となつて活動してまいりますので、村民の皆様の温かいご支援、ご協力のほどよろしくお願ひ致します。

### 消防ポンプ操法・ラッパ吹奏大会 結果報告

#### 第56回 青木村消防ポンプ操法大会

##### 【小型ポンプの部】



優勝 第2分団  
準優勝 第1分団

##### 【自動車ポンプの部】

技能賞 第1分団 山浦和貴さん

#### 第40回 青木村消防ラッパ吹奏大会

##### 【団体の部】

優勝	第2分団 A
準優勝	第2分団 B
第3位	第1分団 B
努力賞	第1分団 A

##### 【個人の部】

優勝	第2分団沓掛部 菅原将仁さん
準優勝	第2分団入奈良本部 堀内勉さん
第3位	第1分団村松部 松田和也さん
努力賞	第2分団入田沢部 岩垂優一さん



#### 第61回 長野県消防ポンプ操法大会 上小地区大会

##### 【小型ポンプの部】

第13位 第1分団  
第14位 第2分団

##### 【自動車ポンプの部】

第7位 青木村消防団  
ポンプ車班

#### 第42回 上小消防ラッパ吹奏大会

##### 【団体の部】 第4位 青木村消防団

第5位	第2分団沓掛部 菅原将仁さん
第8位	第2分団入奈良本部 堀内勉さん

出場された選手の皆さん大変お疲れ様でした。

また、選手を支え、ご声援をくださった御家族をはじめ地域の皆様に深く感謝申しあげます。

## 分団長としてひとつこと

# 第一分團長 小林 淳



早いもので、本年度も約半分が終わろうとしています。私共、消防団にとつて無火災・無災害で何事もなく平穏に過ごすことが一番の願いであります。

残念ながら今年は、発足間もない四月と五月に火災が起きてしまいました。何れの火災も大惨事には至らず、皆様の協力もあり無事に消火できたわけですが、私にとって、この火災は本年度の消防団の体制を整える試練だったのではないかと思つております。

現状、青木村消防団は年々、団員の減少が深刻な問題になつております。あの手この手を尽くして、「自分たちの村は自分たちで守る」精神で活動しておりますが、人員不足による団員一人一人の負担増加は否めない状況です。そうした中、本年度から地元企業の皆様からなる

「機能別消防団」が本格的な活動をしていただいているおります。団員もそれぞれに主に村外で働きながらの消防団活動を行つておられる中で、青木村でいち早く初期消火にあたつていただけるであろう「機能別消防団」の発足は青木村消防団、いや青木村にとって素晴らしい革命だと思います。山林火災のような人海戦術が要となる火災において、機能別消防団の皆様の存在は非常に重要になつてくるはずです。

第一分団としては今後、このような村を守つていただける皆様と連携しながら、緑豊かな青木村と村民の皆様の平穏を最優先で守つていければと思っております。今後とも、青木村・村で暮らす皆様・村で働く皆様の理解ご協力と温かい支援のほど宜しくお願ひ致します。

本年度になり、第二分団長として約半年が過ぎましたが、まだ分団長として意識を高め両副分団長と共に、分団の士気を上げて消防団活動を頑張つていく所存です。

日々の消防団活動において、村民の皆様方には深いご理解、ご協力に誠にありがとうございました。

さて、昨年同様に地球温暖化によりいくつもの災害が発生しております。有事の際において消防団員は常に防災意識を持ち、訓練、広報活動を行っています。

自然灾害はいつ起こるかわかりません。ですが、火事にならない様にする事は出来ると思います。火の用心は一人一人の心掛けで火災を防ぐ事が出来ます。

消防団員も年々減少しつつあり、普段は仕事をし、村内村外で勤務しております。分団統合から三年目となりましたが、団

く一緒に活動をして頂ける仲間を待つております。「私達の住む村は私達で守る」と郷土愛を持ち、我こそは、と感じる仲間と一緒に活動を通じ地域とのコミュニケーションをとっています。最後となりますが、本年度残り半年となりましたが、二人の副分団長と七人の部長と共に協力し合い、消防団活動に努めていきます。

これからも村民の皆様方、諸先輩方からの温かいご支援とご協力をお願い致します。

■小型ポンプ 第一分団  
指揮者 指揮者 指揮者 指揮者 指揮者 指揮者 指揮者  
(村松部) 中、限られた人數で始まりました。た今年度の第一分団小型ポンプ操法。選手は操法初心者が二名に、そして、全員が初めて担当する番員で、ほぼ一からの出発となりました。また、仕事や家庭

の練習を重ね、選手の技術向上、第一分団として団結力を高める事ができました。上小大会では練習以上の成果も残せる事ができました。

此も、選手達の努力と頑張りがあつた事と、いつも練習でご指導、ご協力頂いた団員のみなさん、消防活動が終わってもなおご尽力下さったOB達、そして何より、それを支えて下さつたご家族のお陰だと思っております。この場をお借りしてお礼申し上げます。ありがとうございました。

■小型ポンプ 第二分団  
指揮者 堀内 巧  
(下奈良本部)  
遂に指揮者  
をやる年が  
やつてきました。  
不安の中からのスタートでした。指揮者としての重圧もありが、操法未経験の三人はメキメキ上達し、そんな不安もすぐに消えていきました。

個々の努力や能力の高さもありますが、なにより今年は主に

ラッパ吹奏

■第一分団 村松部



夜に練習をしたこともあり、練習後に選手だけではなくみんなが毎回のようす飲んでは信頼関係を深めていき、第二分団全体会がまとまっていったことが大きかったように思います。

いろいろなことがありました  
が、今までのどの年より今年が一番楽しかったです。今年一緒にやつた番員がいつか指揮者をやつた時、「今年が一番楽しかった。」といえるような、そんな消防団がこれからも続いているほしいと思うし、そうなるよううに消防団活動を続けていきたいと思います。

最後に、選手それぞれの奥さんやうちの奥さん、毎日のようすに夜遅くてごめんなさい。あと何年か、温かく見守つていただけないと嬉しいです。

私以外の選手は昨年も選手を経験しており、初心者は私だけでした。みんなの足を引っ張らないようにしなければならないと、一生懸命訓練に励んで、ベストタイムもどんどん更新できるようになつていきました。今年のポンプ車班は、過去最高順位を目指せるという思いが選手の中で出ていました。そんな思いになれたのも本部の皆様、またOBの皆様の優しいご指導があつたからこそだと心から感謝しております。

しかしながら上小大会の結果は昨年と同じ…。

少し調子に乗っていたみたいですね。申し訳ございませんでした。残念ながら結果を残すことは出来ませんでしたが、この訓練中に得た絆と技術は裏切り

■自動車ポンプ指揮者

自製車之二、打掃者



A black and white photograph of Yamada Kazuhiro, a young man wearing a white hard hat and a light-colored shirt with a logo on the chest. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

青木林の安心はこのポンプ車班にお任せください！

しの戻線をおさめることができました。これも少人数だからこそ、その結束力のたまものと思つて、ラッパ隊の仲間、応援してくれださつたすべての皆様に感謝申しあげます。

A small icon of a dark-colored truck or delivery van, viewed from the front/side.

卷之三



「ここに込められた期待と役割  
を認識し、村民の皆様の安心安  
全を守る一翼を担っていきたい  
と思っております。

は、頑張つてくれた隊員の皆さん  
の力です。自分は、その想い  
をタクトに預けたまでです。  
令和元年という記念すべき年  
に、本当に頑張つてくれた皆さん  
に感謝します。そして、おめ  
でとうございます。

■第二分團長 山浦 栄一

山洞  
宋



青木村消防団へようこそ

令和元年度青木村消防団新入団員より  
ひと言ずつ頂きました。

第二分冊

番場 靖さん（31歳）

第一分団

今年度から  
第一分団村松  
部に入団しま  
した小泉太祐

です。昨年地元に帰ってきたことを機に入団させていただくことに

頂く事になりました。わからない事だらけでご迷惑をおかけ致しますが、諸先輩方にご指導いただきながら消防活動に努めたいと思いません。また、地域の皆様との交流を通じて、生まれ育った青木村の為に貢献してきたいと考えておりますので、宜しくお願ひ致します。

第二分冊

司さん（20歳）

さん  
(20歳)  
今年度から

で万が一の有事の際はいち早く駆け付け、少しでも地域の皆様のお役に立てるよう努めていきたいと思っています。

また、若い人が少ない中で縦のつながりや横のつながりを大事に活動していきたいと考えています。わからないことばかりでご迷惑をおかけすると思いますが、今後ともご指導ご鞭撻のほど宜しくお願いいたします。

第一分團

上原和久さん（30歳）

上原和久さん(30歳)  
今年度かこ

また、若い人が少ない中で縦のつながりや横のつながりを大事に活動していくといいたいと考えています。わからないことばかりでご迷惑をおかけすると思いますが、今後ともご指導ご鞭撻のほど宜しくお願いいたします。

第一分團

尾和 嘉彦さん（36歳）

今年度から  
**(36歳)**

A black and white portrait of a man with short hair, wearing a dark cap with a logo on the front. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

嘉彦です。昨年、村松区に引っ越ししてきたことを機会に入団させて

第二分團

山口 翔太<sub>三九</sub>（21歳）

四月號(25)

んに少しでも貢献できるように努

田原の一員として青木林の皆さんに少しでも貢献できるように努めて参りたいと思っております。よろしくお願ひ致します。

行事を中心活動に少しづつ参加させていただいており、まだまだ分らないことが多く、ご迷惑をお掛けすることもあるかと思います。これから一つ一つ覚えていきながら、地域に貢献できるよう努めていく所存です。どうぞよろしくお願い致します。

がりが濃いことが印象で、地域の役に立てるなら、との思いで消防団に入団しました。消防団活動についてわからないことが多いですが、諸先輩方の助言を頂きながら活動に慣れていきたいと思います。ご指導よろしくお願ひします。

今年度から  
第二分団中挾  
部に入団しま  
した番場靖で

※年齢は令和元年10月1日現在

**あなたも消防団に参加しませんか？  
40歳以下の方なら男女問いません。**

**地域の安心・安全のため共に頑張りましょう！**

お問い合わせは青木村役場総務企画課（NTT・情報電話共通49-0111）まで。